
Compte Rendu

CDAS du   29 avril 2024  

Présent pour la CGT FIP43 : Stéphane CLAVERO et Marie THOMAS

Ce 29 avril 2024, se tenait un Comité Départemental d’Action Sociale (CDAS) dans la 
salle Mouret de la DDFIP 43.

Présidence     :
M CALVET Dominique directeur départemental des finances publiques de la Haute-Loire.

Présence exceptionnelle     : Mme ORARD Laurence, Responsable adjointe du réseau 
régional de l’action sociale, en charge du 43.

Secrétaire de séance : Stéphanie BENOIT FO

Ordre du jour de la séance:
1. Approbation du procès-verbal du CDAS du 5 Mars 2024

2. Approbation du Règlement Intérieur des Conseils Départementaux de l’Action 
Sociale

3. Compte – Rendu d’Activité 2023 de l’assistante de service sociale

4. Crédits d’Actions Locales 2024
- Résultat de l’enquête sur l’après midi à ALTIARENA
- Résultats du marché subséquent des sortie
- Actions locales
- Organisation de l’Arbre de Noël

5. Actualités SRIAS

6. Questions diverses
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Liminaires lues par les représentants du personnel :

Points évoqués :
CGT     :   Pas de déclaration liminaire pour l’action sociale
SOLIDAIRE     : Pas de déclaration liminaire.
FO     : Met en avant dysfonctionnements depuis la réforme à savoir des réponses tardives.

Mme Laurence ORARD : « «  Année 2023 compliquée pour toutes les délégations. C’est
la mise en place de la réforme. La mise en place récente du poste d’adjointe va améliorer le
choses. Tout n’est pas bouclé. On fait encore des ajustements. On a encore des choses à
mettre en place. On peaufine l’organisation sur l’année 2024. Une réforme telle que celle-
là met du temps à se mettre en place. Cela a été compliqué. Il y aura plus de soutien et
d’aide pour les délégués départementaux. 
Sur  les  délais  d’intervention  et  de  décision  par  exemple  « remplacement  d’un  micro-
onde » : Il y a eu un gros souci de dotation budgétaire. 30000 euros pour la restauration
pour toute l’année, et pour la gestion de tous les RIA.
Je suis d’accord avec vous c’était plus rapide avant… 30000 euros pour toute la région…
Le budget est très très limité. C’est régional jusqu’à 30000 après c’est national pour la
décision. Ne pas hésiter à faire remonter une demande en urgence… » »

SOLI + CGT : On nous avait promis qu’il ne devait pas y avoir de baisse budgétaire…

FO + CGT : On a demandé le texte qui justifiait le refus Europaparc en Allemagne, qu’en
est-il ?
Réponse de Mme : Cela a été vérifié, il n’y a aucun texte qui justifie ce refus. Vu avec le
secrétariat général. Il n’y a plus de restriction. 
FO CGT : C’est donc un refus à tort.
Mme  ORARD :  Il  y  a  Bercy  Vert  +  un  aspect  social.  On  doit  écarter  les  week-end
complets, éviter d’aller trop loin. Les autocaristes ont augmenté leurs prix. Pour les parcs
d’attractions problèmes de délais. Ils demandent 6 mois à l’avance…
FO : Ça s’est pourtant fait par le passé.
Mme  ORARD :  En  octobre  de  chaque  année  il  faut  connaître  les  sorties  de  l’année
suivante. Être précis sur les demandes. Il vaut mieux sélectionner précisément en CDAS en
octobre. On peut demander au autocariste le catalogue groupe. Cela donne une idée du
prix.
Concernant les autocaristes : il y a un accord cadre. Ont été retenus : Migratour, Berger
voyages notamment.
Le délégué peut téléphoner avant la publication du marché public pour les avertir et afin
qu’ils réfléchissent à leur éventuelle proposition. Il faut s’y prendre à l’avance. 

Délégué :
- Ne veut pas s’engager sur un week-end.
- Sur les relations avec les autocaristes : Entretenues, Il les prévient avant les marchés. 
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1)   Approbation du procès-verbal du CDAS du 5 Mars 2024  

SOLIDAIRES :
Remplacement de QUORUM par « délégués du personnel »
Envoi du PV avant signature demandé par Mme BENOIT. La présidente par intérim a 
demandé que le texte soit respecté. 

FO + CGT : non la présidente a dit qu’on pouvait le faire.

Décision: C’est le secrétaire adjoint qui fera tourner le projet auprès des autres OS.
Concernant la convocation, ajouter à l’information des chefs de service : « « Le règlement 
prévoit qu’il faut faire deux convocations différentes pour les titulaires et les suppléants- 
convocation et information » » .

Remplacer le « QUORUM vote contre le CAL 2024 » : « Le comité vote à l’unanimité 
CONTRE + détail des votes »

VOTE : « APPROUVE à l’unanimité » sous réserve des modifications

2)   Approbation du Règlement Intérieur des Conseils   
Départementaux de l’Action Sociale

Mis à l’ordre du jour sur demande lors du précédent CDAS.
Pour info : Avis défavorable du CNAS et imposé par arrêté en début d’année.

Observations : 
FO :  Temps de préparation  = Temps de  réunion.  Ne  pas préciser  demi-journée sur  les
convocations  afin  qu’on  puisse  poser  une  demi-journée  avant  et  une  après  pour
préparation.
Président : On maintient la pratique ancienne. On ne borne pas la convocation. On verra si
cela est évoqué en réunion nationale.

OS : Il est regrettable que l’on ne puisse pas modifier cet arrêté.

AVIS OS par VOTE: DÉFAVORABLE à l’unanimité.
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3)   Compte – Rendu d’Activité 2023 de l’assistante de service   
sociale

Intervention de l’assistante sociale qui expose son bilan
Interventions : 45 % sont des agents C cadre budjet-santé-vie prof
Est sollicitée majoritairement directement par les agents.
13 visites dans les services. 175 actes professionnels

REMARQUES     : 
FO : concernant le handicap comment est elle informé ? Il n’y a pas de liste.
Réponse : alertée par le correspondant handicap.
SOL : il y a de plus en plus de contractuels donc va être sollicitée.

OS : Il est  dommage que le bilan de l’AS ne nous ait pas été transmis en amont pour
pouvoir l’étudier plus précisément.

4)   Crédits d’Actions Locales 2024  

Déjà abordé en préambule.

- Résultat de l’enquête sur l’après midi à ALTIARENA 28/01/2024 :
CGT : Participation un peu chère. On est passé de 0 l’année dernière à une participation de 
10 euros/adultes cette année.

Satisfaction générale. Plus d’adultes que d’enfants. Pas trop impacté par la participation 
financière.

- Résultats du marché subséquent des sorties :
Astérix et fête des lumières : aucune réponse
Demande donc des OS au délégué pour qu’il prenne l’initiative pour démarcher 
directement les autocaristes pour la fête des lumières. Il en a la possibilité puisque l’appel 
d’offre n’a pas eu de réponse.

Musée de la mine + transports : 04/05/2024 – 53 participants (1/2 actifs 1/2 retraités - + 
liste d’attente retraités)

OS : Bonne idée de mélanger retraités et actifs – A renouveler.
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- Actions locales :

* Journée sportive à Langeac : accrobranche/tir à l’arc/Canoë sur dernier weekend de juin 
ou septembre
Accrobranche/tir à l’arc le matin et Canoë l’AM
Devis 45€ / personne + 190€ forfait pour un groupe de 20 – Élargissement de la demande à
30 en cours pour faire baisser le prix.
Participation prévisionnelle 15€ adulte et 10€ matin hors restauration

FO : si une personne ne veut pas canoë possible accrobranche toute la journée ?
Le délégué va se renseigner.

* Randonnée autour du Mézenc faune et flore : Devis en cours pour un groupe de 30 
personnes.

- Organisation de l’Arbre de Noël :
Date : Mercredi 11/12/2024
Même organisation que les autres années.

5)   Actualités SRIAS  

Avignon     : dernier we de juin/1er de juillet ou septembre
4500 euros pour 53personnes

Vulcania     : fin sept / début oct – 118 places (2cars)
Pense proposer la liste d’attente année 2023 en priorité car on peut remplir les deux cars
juste avec la liste d’attente.

OS : Appuient cette proposition déjà faite les années antérieures et pourtant non retenue...

RIA     : 
Intervention de Florent VIGUIER (Solidaires) secrétaire du CA du RIA :
Plus de président, il a démissionné – Présidence provisoire Mme CROIZIER en plus de son
rôle de trésorière.
Sollicite toutes les OS : Faire remonter pour que les autres administrations, majoritaires,
s’implique également sur l’administration du RIA car il n’y a que la DGFIP actuellement et
pourtant, concernant la fréquentation :

- Préfecture: 60 %
- DGFIP : 25 %
- Justice : 15 %

On a voté le fait de lancer une étude préparatoire pour la réfection du restaurant afin de
connaître  l’ampleur  (aménagement,  isolation…)  et  la  faisabilité  des  travaux.  Coût  de
l’étude : 20 000 euros chère mais obligatoire.
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6) Questions diverses

DÉLÉGUÉ:
1/ va faire des visites de service : prendre attache avec les personnels, mettre à jour les
livres, répartition des briquettes de jus de pomme restantes.
2/ Journal pour la rentrée de septembre
3/  Date  pour  un  GT  sur  la  base  du  fond  d’innovation  local  2024/2025 :  Septembre,
deuxième quinzaine : 12/09
Un CDAS pour le octobre : 15/10

FO     : 
Rappel marché CADEOS.

Réponse     :
« Chèque  Rentrée  scolaire » :  Commande avant  juin  cette  année  12 % de  remise  suite
dysfonctionnement de l’année dernière.
Pour Noël : un nouveau marché en cours pas de réponse avant septembre.

Le délégué est il encore en soutien avec celui de la Loire ?
Réponse de Mme ORARD : prolongations des arrêts maladie tous les 15J de la déléguée du
42, difficile de gérer. Étude en cours pour savoir ce qui va être mis en place.

Compte rendu CADS (présen�el) – 29/04/2024


